

- 5. セミナーのご感想、ご意見、ご要望など、ご自由にご記入ください。
- ・いつもは意識してなかった景観、色がこんなにおもしろい組合せがあったのかと感心しました。洋服の組合せぐらいにしか思ってなかったので、これからは色のつかい方に、生活に、自分のまわりで楽しめたら良いなと思いました。
- これだけ解りやすく参考になった「色」「景観」に関したセミナー、他にありませんでした。語調も声が通り大変よかったです
- ・お店においてある教本を読むより、ずっとおもしろくわかりやすく聞くことができました。初めから定量 的な考えを言うよりも、色の感じ方の仕組みを理解することがわかりやすいんだという新しい発見もあ りました。ありがとうございました。
- ・「これはいけない」というような規制の内容ではなく、「このようにすると統一感がでます」という説明で取り入れやすく、わかりよいと思いました。身近なことから仕事のことにまで活かしていきたいと思いました。
- ・以前からカラーに興味がありました。先生のお話の流れがとても良かったです。一度では覚えきれませんが、2~3個の知識は身に入ったかと思いました。ありがとうございました。
- 思っていたよりも学問的な話も多く勉強になった。先生がおっしゃっていた通り、色のことについて講義を受けたので、今までとは違った目線で色をとらえることができそうです。色々と試してみたくなりました。
- ・内容が充実していて興味深いものでした。いつか参考になるような内容でした。家の外観を気にしても う一度見てみようと思いました。

- ・とても参考になる貴重なセミナーでした。ありがとうございます。ネクタイとYシャツの配色、参考にしたいです。また、日頃の業務にも生かしていきたいです。市民の方の参加が多いように感じました。
- 色がこんな深いとは思いませんでした。これまで身の回りの色とかきにしなかったのでこれから工夫してまわりを観察しながら色の勉強をしようと思ってます。
- ・普段、五感で感じていた事が具体的にわかりとてもよかった。今後の生活の中でも、より意味を考えて毎日を送るようになると思うので、生き方も変わっていくと思う。自分が大切にしていることを人に伝える上でも心地よく、気持よく伝えられると思った。
- ・本日はご招待いただきまして、ありがとうございました。非常によい話をきかせていただきました。「色」というと、視覚を連想しますが、「香りのよい」という事も「色」で表現するという話があり、たしかに、化粧品などは話があった色を使っていることが多いと感じました。【「色」はセンスでない、テクニックだ!!】洋服選びの参考にします。
- ・色の基礎と応用について、筋道良く解説して頂き、大変参考となりました。
- ・〇〇市〇〇課の〇〇です。とても楽しくわかりやすかったので、とても考えられているセミナーだなと感じました。また、市民の方も多く参加されており、どのように人を集めているか広報の仕方など色々と教えて頂きたいと思いました。とても楽しく色々と参考にさせて頂きたいセミナーをご紹介いただきありがとうございました。
- ・初めての参加だったが、ものすごくおもしろかった。写真などは立川のものを出してくださるともっとわかりやすかったかな。(ただ、先生がもっと立川の緑を大切にしてもいいのではとおっしゃったのには納得、よく言ってくださいました)色相彩色の見本にマネキンに服を着せかえてくださるともっとわかりやすかったかな。最近の立川のシンボルマークももしかしたら灰色、四角になりつつある。とても残念。北口もビルばかりでなく広場を大きく残してもいいかも。立川市役所の方々たのみます、みた目にも人的にも優しい街作りをして下さい。
- ・ 市立六小の取り組みはすばらしいと思います。具体な事例を交えたテクニックのご紹介、たいへん参 考になりました。明日から使えそうな有用な情報でした。
- ・とても興味深くものの見方が拡がった。もっと色彩について知りたいと思った。立川が小学校でもこういう教育をやっていることは、ひとづくりにしてとても素晴らしい試みだと思う。戦略的街作りは地域の自信につながると思う。外壁についてもう少し具体的にアドバイスがほしかった。
- ・6小の門、楽しみです。面積の広い道はグレーの舗装がスタンダードだと思っていましたが、ちょっと工 夫するだけで、おしゃれになると思います。
- ・センスは必要ないと言い切ったことにおどろきました。でも、詳しいご説明で納得できました。最後の小学校の外装のお話しに感動しました。完成を見に行こう!と思います。吉祥寺と下北沢は似た町だと思い込んでいましたが、そうでなかったと知り、とても興味深かったです。セミナータイトル「家をステキに魅せるカラーコディネート」の「家を」が冒頭に入ると住宅のイメージが強いので今回はない方がセミナーの内容に近かったと思いました。
- ・色の組み合わせの楽しみ方を教えて頂き、良かった。小学校6年生へのとりくみをきいて今後が楽しみです。
- ・大変に興味深い内容で実生活にも参考にしたい。内容が少し細かすぎて(盛り沢山?)自分には難解 (理解出来る前に通り過ぎてしまった。スクリーンに映る文字数が多くてなど)な部分もありました。
- ・色について部屋、ファッションなど自分はセンスないなと思うばかりでしたが、本日のお話で色相など 考えながらシートを見ながら試してみたいと思いました。後半は特に面白かったです。
- 色はセンスでなくロジカルでテクニックが必要な事が良く分かりました。専門書を手に取って、もう少し 勉強してみたいと思いました。
- ・同じ色でも、隣り合う色の違いで印象が変わる、明度、彩度の違いの使い方、とても勉強になりました。
- ・色についての知識を基礎から学べたことがよかった。普段様々な色に囲まれていることを意識することができた。景観についても、ルールを設けることで感じがよくなると思いました。なんとなく良いと感じていたものが、実はそのようなルールに則っているからだと感じた。まずは自身の身の回りから、色を意識していけたらと感じた。
- ・背景の色は大切!色の工夫が大切なことを再認識致しました。

- ・大変勉強になりました。色はセンスではなく「ルールを知っていればきれいに見える」ということでした ので意識的に見て、知る必要があると思いました。
- ・本日大変勉強になりました。花屋で勤めてますが、仕事だけじゃなくて日常生活にも使える色についての知識をたくさん学ぶ事ができました。また色彩について詳しく勉強したいと思います。ありがとうございました。
- ・色の組合せの大切さ、おもしろさを再認識することができました。とても楽しい内容で、良い勉強になりました。ありがとうございました。
- ・具体例と合わせた、色の実用に仕方がとても分かりやすかったです。小さなものからでも、色味の違いや使われ方をこれから考えて生活してみようと思います。
- ・配色を決める際、ターゲットや周りの環境、目的を決めていれば決めやすく、効果が得られるのだと思いました。
- ・配色にとても興味が強くなりました。楽しく学べました。ありがとうございました。
- ・とても参考になりました。生活場面で活かしていけたらと思います。街なみなど、意識して見ることで楽しめそうです。ありがとうございました!
- ・ 色の見え方、使い方について、基礎的な知識を学ぶことができました。 今後のデザインに活かしてい ければと思います。
- ・色の基礎から、具体的な使用の考え方など非常に参考になりました。
- ・普段、何気なく過ごしている色について、たくさんのことを知ることができました。楽しく聞けました。
- ・色にかこまれて生活していることを再確認し、色に興味を持って生活してみます。
- ・楽しく聞かせていただきました。身近に色を見ていろいろ考えることができそうです。ありがとうございました。
- ・これからの生活に、色の工夫をしていきたいと思いました。
- ・普段気が付かない事を聞けてとても為になりました。いろんな場面で役に立つと思いました。
- ・前半は本格的な内容で難しかったですが、後半は身近な所での色の使い方等、大変おもしろかったです。1時間があっと言う間に過ぎました。
- ・難しい内容なので、しっかり理解するのは無理でしたが、色々なヒント、エッセンスを得ることができたと感じます。楽しく聞けました。
- ・色のコーディネートのコツのあり方(テクニック)は、様々にあるのが勉強になりました。
- ・色のセミナーをもっとしてほしい。楽しかった。次はテーブルコーディネートの色彩をやってほしい。
- ・ 部屋のコーディネートのやり方もおしえてもらいたい。ディスプレイなど(部屋の)。次回に期待(イス・テーブル・緑やディスプレイ)
- これからの町並を楽しみたいと思いました。
- ・町の景観を今後、意識を持って見られそうです。
- ・今日は有難うございました。役立てます。
- 大変勉強になり、ありがとうございました。
- 大変勉強になりました。
- どうも有難うございました。とても良かったです。
- 大変良かった。
- ・とてもよいセミナー。
- 後半のがおもしろかった。
- ・立川市内にアパートを所有していて、丁度、外壁の塗りかえを考えています。参考になりました。
- ・立川市内で整った景観はどこかな~と考えさせられました。
- ・勉強になりました。立川はセンスが今一だからステキな街にしたいですネ。駅もセンスないし味が無い。南は田舎で北は都会ギャップがありすぎ。立川は情緒が無い。立川生れの立川育ちですがあまり 住みたくないが住んでます。

- ・盛り沢山で聞き流す様な感じになってしまった。配色のテクニックにもっと時間をかけてほしかった。学ぶことが多いので1回では終わらないですよね・・・できる事なら、次回もお願いしたいです。先生がお話しされた様に年令にかかわらずスキルUPに努力したいと思いました。景観についても考えながら立川を歩きます!ありがとうございました。
- ・大変勉強になりました。資料に載っている以外の話が大変勉強になったので、もう少し資料をいただき たかったなと思いました。
- ・ありがとうございました。資料(色のまとまりとかきわだちの資料よく出きてたので)すべて配布されると 分かりやすかったです。(あると良かったです)
- ・カラーコーディネートの参考にとても興味深い内容が多くあったので、もっと資料がもらえるといいと思った。
- ・スライドの内容をプリントしたものがあれば、帰ってより復習できると思いました。
- 資料が少ない、色の表など、色見本、柄、色の組合せの表など、ほしかった。
- ・後半応用編のセンスアップのテクニックの資料を添付資料としてほしかったです。後半部分での進行具合がはやすぎるように感じました。
- ・向かって右端の席に坐りました。 壇上の花で講師の方が見えなくて残念でした。 (途中で花を下げてもらって良かったです)内容は素晴らしかったです。 色はセンスでない? という話でホッとしました。
- ・市民対象のセミナーに初めて参加しましたが、その特性なのだと思いますが、対象者が多様すぎて内容も盛り沢山でわかりやすかったですが、対象を誰にされているのかわかりにくかった様に思います。景観セミナーなのでその通りの内容でしたが、サブタイトルの「家を素敵にみせるカラーコーディネート術」を期待してきたので、少し残念でした。対象者をしぼる=参加者が減るということもあるのかと思いますが、もう少しピンポイントにして下さった方が次回も参加しやすいと思いました。・イスがすわりにくく、おしりが痛くなりました(途中の折りたたむ所)・ポーディアムの花を後半はとって下さったので良かったです。・セミナーの内容はわかりやすく楽しかったです。短時間で多くのことをありがとうございました。
- ・後で立っていたスタッフさん2名、講演中に2人でおしゃべりしないで頂きたいです!小声でも真後で声がひびいて気になり、一時期、集中できませんでした。ヒールの音も気をつけて欲しいです。40数年立川に住んでいますが、こういうイベントのことがさっぱり市民に伝わって来ません。もったいないのでもっと知られるようにして下さい。
- ・場所が去年と異なっていたことに気づかずRISURUホールに行ってしまった。案内メールをみたがここの住所がでておらず調べ直したりで遅れてしまった。案内に地図があるとありがたいと思いました。 昨年色彩検定を受けていたこともあり、その復習&応用のお話が伺えてとてもよかったです。昨年とは違った視点で日常生活にとり入れることができそうです。立川はファーレの空間を変えてほしいなあと感じました。暗いグレーでどのビルも特長がなく目的地のビルもわかりにくく遊び心がほしいなぁと来る度に感じます。色はセンスではないと言葉に励まされました!
- ・色のセミナーというのでもう少し『色』だけに内容をしぼってほしかった。つめこみすぎと感じた。インテリアのことだと思い込んでいたため、タイトルに違和感がある。家を建てるなどにはいいかも?
- ・前半の基本編はちょっとつめこみだったようだ。前半の後半部分はもう少しゆっくり時間をとっていただきたかった。お店のイメージを決めるのには、色のとりあつかいが大切だと思ったのですが、くわしく知りたかった。後半の内容も考えると二回に分けてのボリュームだと思う。
- ・ 少しパネルの説明が多くて、写す(ノートに書く)ことも出来ず疲れた。内容はよくわかりさっそく明日から考えてみたいと思います。道の色、歩道の色、並木について立川市として考えて欲しいと思った。
- ・ 色々ルールがある事は分かりましたが大変難しかったです。これからは意識をしながら歩きます。 風景は分かるんですが建物は目立つ。
- さらにテーマを一つに的をしぼって掘り下げたセミナーがあってもいいかと・・・
- ・材料を使ったワークショップ的なものもあっても良いのではないかと思いました。
- 景観を考える上で日本も色の規制が必要と思います。